

# Protokoll der Vorstandssitzung

Piratenpartei Deutschland, Landesverband Schleswig-Holstein

01.02.2010

## Regularien

### Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. Anwesende Vorstandsmitglieder sind:

- Ulrich König
- Hans-Heinrich Piepgras
- Oliver Pradetto
- Klaus G. Petersdorf
- Wolfgang Dudda
- Philipp Stern
- Tobias Jost

### Tagesordnung

### Versammlungsleiter

Ulrich König

### Protokollant

Tobias Jost

### Beginn

20:10 Uhr

### Signatur

<b>1</b>	<b>Protokollant</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Protokoll vom 25.1.10</b>	<b>2</b>
2.1	Zu Punkt 2 (Liquid Feedback)	2
2.2	Zu Punkt 3.1.2 (WikiLeaks)	2
2.3	Zu Punkt 3.1.5 (Einpfelegen der GO)	2
2.4	Zu Punkt 3.1.6 (Formulare für Parteibeitritt)	2
2.4.1	Alle Formulare:	2
2.4.2	Anmeldeformular	3
2.4.3	Antrag zur Beitragsermäßigung:	3
2.4.4	Lastschrift:	3
2.5	Zu Punkt 3.1.7 (Aufbau einer Struktur um verdienten Mitgliedern zu danken)	3
2.6	Zu Punkt 3.1.9 (Erläuterung der Spendensituation)	3
2.7	Zu Punkt 5 (interne Vorstandskommunikation)	3
2.8	Zu Punkt 6 (Status Übergabe Geschäftsstelle)	3
2.9	Zu Punkt 8 (Mailingliste der Ansprechpartner)	3
2.10	Zu Punkt 9 (Synchronisierung der Mailinglisten)	3
<b>3</b>	<b>Status Übergabe Geschäftsstelle</b>	<b>4</b>
<b>4</b>	<b>Beitrittsformular</b>	<b>4</b>
4.1	Möglichkeit des Online-Beitritts	4
<b>5</b>	<b>Nordpiraten</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Bundesweites Vorstandstreffen</b>	<b>4</b>

<b>7</b>	<b>Pressearbeit</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Aktion</b>	<b>5</b>
<b>9</b>	<b>Protokolle auf Webseite</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>Spenden</b>	<b>5</b>
<b>11</b>	<b>Workshops</b>	<b>5</b>
<b>12</b>	<b>Spendensammeln</b>	<b>5</b>
<b>13</b>	<b>Infostände</b>	<b>5</b>
<b>14</b>	<b>FDP triezen</b>	<b>6</b>
<b>15</b>	<b>Mailingliste der Ansprechpartner</b>	<b>6</b>

Die Konferenz fand telefonisch statt und war öffentlich per Anmeldung beim Vorstand oder per Einwahl zugänglich. Vorher angemeldete Teilnehmer wurden direkt angerufen. 2 Gasthörer zu Beginn der Konferenz.

## **1 Protokollant**

Als Protokollant wird **Tobias Jost** vereinbart. Andere Vorstandsmitglieder unterstützen per Piratenpad.

## **2 Protokoll vom 25.1.10**

### **2.1 Zu Punkt 2 (Liquid Feedback)**

- Projektgruppe gründet **Tobias Jost** diese Woche.
- **Klaus G. Petersdorf** hat Anfrage bezüglich Störerhaftung etc. an Jura-Team gestellt.

### **2.2 Zu Punkt 3.1.2 (WikiLeaks)**

Hat sich vorläufig erledigt.

### **2.3 Zu Punkt 3.1.5 (Einpfelegen der GO)**

Noch nicht erledigt (5 Änderung der Geschäftsordnung (GO) - Änderungen einpflegen).

### **2.4 Zu Punkt 3.1.6 (Formulare für Parteibeitritt)**

- **Klaus G. Petersdorf** hat sich mit dem Bundesschatzmeister abgesprochen und ein neues Formular zur Beitragsermäßigung in Zusammenarbeit mit Team Design erstellt.

Die Formulare werden durchgegangen.

#### **2.4.1 Alle Formulare:**

- Formular soll Fax Nummer, Anschrift und E-Mail von Partei enthalten, sodass sich Formular direkt in Briefumschlag mit Fenster stecken lässt.

#### **2.4.2 Anmeldeformular**

- Eingabefelder statt „streichen“,
- beidseitig, dadurch mehr Platz,
- Ankreuzfelder für 3 mögliche Spendenhöhen incl. Freifeld für eigene Eingabe,
- Lastschrift vorangekreuzt, optional Überweisung.

Eine vorläufige Version des Formulars wird freigegeben. Oliver Pradetto arbeitet die Änderungen ein und stellt diese dann online.

#### **2.4.3 Antrag zur Beitragsermäßigung:**

- Zweite Seite entfernen,
- Eingabefeld für Anzahl Nachweise,
- Anmerkung „optional“ ist missverständlich, evtl. den ganzen Satz zu den Nachweisen entfernen.

#### **2.4.4 Lastschrift:**

- Abbuchung: Anfang Februar (Oliver Pradetto hat das letzte Wort)

Alle drei Formulare werden online gestellt. Überarbeitete Versionen folgen. Während der Sitzung kam ein OK vom Bundesschatzmeister per E-Mail für die Änderung an dem Ermäßigungsformular. Das Formular solle als Vorlage verstanden werden. Zuständiger: Tobias Jost

### **2.5 Zu Punkt 3.1.7 (Aufbau einer Struktur um verdienten Mitgliedern zu danken)**

Oliver Pradetto wird Vorschläge einreichen.

### **2.6 Zu Punkt 3.1.9 (Erläuterung der Spendensituation)**

Oliver Pradetto erläutert nochmals die Lage der Parteienfinanzierung.

- SH und Sachsen bekommen 100% der Gelder für 2008.

Das Thema wird auf die aktuelle TO gesetzt.

### **2.7 Zu Punkt 5 (interne Vorstandskommunikation)**

Ulrich König hat den Verteilungsschlüssel per Email kommuniziert. Der Schlüssel wird angenommen.

### **2.8 Zu Punkt 6 (Status Übergabe Geschäftsstelle)**

Ulrich König hat mit ehemaligem Schatzmeister Termin am kommenden Mittwoch gemacht. Dort werden die restlichen Materialien an die neue Landesgeschäftsstelle übergeben.

### **2.9 Zu Punkt 8 (Mailingliste der Ansprechpartner)**

Wird auf die aktuelle Tagesordnung gesetzt (vertagt).

### **2.10 Zu Punkt 9 (Synchronisierung der Mailinglisten)**

Klaus G. Petersdorf hat mit Pirat 2 Kontakt gehabt und einen Fragenkatalog erarbeitet, den er dem Team Jura vorlegen wird.

### 3 Status Übergabe Geschäftsstelle

- Übergabe ist vereinbart (siehe Nachbesprechung letztes Protokoll)
- Postnachsendung wurde aus Versehen doppelt eingerichtet.
- Ulrich König wird den von ihm gestellten Auftrag nicht zurückziehen, da die Gefahr der Stornierung beider Aufträge besteht.
- Oliver Pradetto verfolgt die Abbuchung und wird bei doppelter Abbuchung Kontakt mit der Post aufnehmen.

### 4 Beitrittsformular

Siehe Besprechung des letzten Protokolls weiter oben.

#### 4.1 Möglichkeit des Online-Beitritts

- Problem: Onlinebeitritt muss persönlich bestätigt werden. Bei Bareinzahlung und Abschluss über Internet nicht gegeben.
- Problem: LV-HH hat Formular online, in dem man sich für u.a. SH anmelden kann. Diese zahlen teilweise bei LV-HH ein und wir haben dann nur die Daten per E-Mail und eine Geldüberweisung von HH. Ist das juristisch haltbar?
- Oliver Pradetto macht sich beim Bundesschatzmeister schlau - welche Formalitäten sind bei einem Online-Beitritt zu berücksichtigen.
- Antrag auf Zentralisierung des Online-Eintritts ist in Erwägung zu ziehen.

### 5 Nordpiraten

- Am Samstag ist LPT in Hamburg. Einige Mitglieder aus SH werden anwesend sein und bei der Durchführung helfen.
- Klaus G. Petersdorf und Ulrich König sind Koordinatoren in SH für die Nordpiraten.

### 6 Bundesweites Vorstandstreffen

Teilnehmer aus SH organisieren ihre Anreise selbst.

### 7 Pressearbeit

- Welche Arten Mittelungen haben wir?
  - Piratenupdate = Kann jedes Presseteam-Mitglied erstellen.
  - Pressemitteilungen = Nur die Leiter Team Presse.
- Wie wird veröffentlicht?
  - PiratenUpdate: Webseite (PU) + Twitter
  - PM: Webseite(Startseite+Presse) + E-Mail-Verteiler + Twitter
- Tobias Jost korrigiert Links auf Webseite in Punkt „Presse“.
- Tobias Jost weist Philipp Stern und Wolfgang Dudda in Mailinglisten ein.
- Wir brauchen eine Pressemappe (macht Philipp Stern).

- Logo von Bund und SH.
- letzten Presseerklärungen (am besten automatisiert),
- Fotos von Vorstandsmitgliedern,
- Pressespiegel (am besten automatisiert) <http://wiki.piratenpartei.de/Pressespiegel>,
- Kontakt zur Landespressekonferenz (Pirat 1),
- Presseliste mit Leben füllen (Wolfgang Dudda ),
- Vorlage für Pressemitteilungen erstellen,
  - \* Beispiel: <http://www.ltsh.de/pressticker/2010-01/28/14-26-24-2c22/>,
  - \* Kurze Zusammenfassung, was die Piraten machen/sind,
- Kontaktabend für Pressevertreter.

## 8 Aktion

Anfrage an den Vorstand von **Wolfgang Dudda** : Der Vorstand möge beschließen, dass die Piraten aufgrund der Videoüberwachung im öffentlichen Raum eine Aktion zum Thema „drahtlose Videokameras im öffentlichen Raum“ durchführt und diese Problematik der Bevölkerung dabei näher bringt. Orte der Aktion sind die Fußgängerzonen in Schleswig-Holstein. Dokumentation der Aktion via Online-Videos und Pressemitteilungen.

Kurze Diskussion über Videoüberwachungstechnik und Ihre Schwachstellen.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

## 9 Protokolle auf Webseite

Mitglieder des LV-SH werden gebeten, Protokolle an das Team Webseite zu senden, damit dieses die Protokolle auf der Startseite des LV-SH unter dem Kalender eintragen kann. (Ankündigungsliste)

## 10 Spenden

Lange Diskussion über Spenden. Wird später fortgesetzt.

## 11 Workshops

Klaus G. Petersdorf beginnt mit den organisatorischen Vorarbeiten für einen Workshop zum Thema Datenschutz in der Partei. **Wolfgang Dudda** erarbeitet weitere Vorschläge für Workshops. Beide stellen Weiteres in kommenden Vorstandssitzungen vor. Weitere Workshopthemen sollen nach ersten Erfahrungswerten aus allen Teilen der Partei aufgenommen werden. Stammtische etc. sollen aktiv integriert werden.

## 12 Spendensammeln

Vertagt; Oliver Pradetto bereitet vor.

## 13 Infostände

Wir brauchen Flyer. Klaus G. Petersdorf kümmert sich zusammen mit Ulrich König und Wolfgang Dudda um die Umsetzung am Mittwoch.

Die Idee von Piraten-Stick und CDs zur Verteilung auf den Infoständen wurde zunächst aufgrund Kosten-/Nutzen-Analyse verworfen.

## **14 FDP triezen**

Der Vorstand spricht sich für einen Satirebereich mit aktuellen Beiträgen auf der Website aus. Diese sollen auch regelmäßig an die Presse kolportiert werden. **Wolfgang Dudda** koordiniert dies auf der Internetseite mit **Oliver Pradetto** und Pirat 3. In diesem Zusammenhang beginnen wir die Preisliste der FDP auf der Webseite zu veröffentlichen und satirisch kennzeichnen.

## **15 Mailingliste der Ansprechpartner**

vertagt

**ENDE**

23:08